

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO CATÓLICO DE NOTICIAS

Redacción e Imprenta:  
Ambrosio de Morales, número, 6

Año XXXVIII

Miércoles 30 de Septiembre de 1936

Núm. 12.287

Franqueo concertado.  
Apartado de Correos, 31 — Teléfono 2614

## EL ACTO DE HOY

### Bendición del Crucifijo de las Escuelas

El día está triste. Mañana de otoño que amaga con la lluvia.

Se pueblan las calles de muchachos.

Allá van ellos con sus trajes dominigueros, allá van las niñas con sus vellos de iglesia.

Al frente de estos grupos un niño o una niña con el Crucifijo en alto.

Dan ganas de llorar. Como el poeta hemos dicho esta mañana: «Ya ves yo soy un hombre y también lloro».

El pueblo, ese pueblo a quien el luciferjanismo marxista engañó, ese pueblo que blasfemaba a todo evento, se descubre al paso de la Cruz.

Las mujeres, el devoto sexo femenino, se santigua cuando ante ella pasa la Cruz.

Pasan otras cruces; son las parroquiales con su clero.

El patio de los Naranjos, que sigue maltrecho por inexplicable tozudez del arquitecto que dejó marcadas sus huellas en las naves y quitó fisonomía a este patio, hasta que Dios quiera que cese ese camino de destrucción en que persiste, el Patio de los Naranjos está como en las grandes solemnidades.

En la puerta del arco de bendiciones están el gobernador eclesiástico señor García Gómez, el secretario de Cámara don Lucas González, la comisión del Cabildo que forman don Mariano Ruiz Caiero y don Félix Moreno Menjibar.

Llega el primero el coronel Cascajo y con él el coronel su jefe de Estado Mayor señor Cuesta y su ayudante señor Rodríguez Austria.

Luego van llegando autoridades y representaciones.

Más tarde el Ayuntamiento bajo mazas.

Vamos al altar mayor. En el coro no se sabe. Allá hay una sección de fiechas de falange.

El crucero está atestado, igual sus naves adyacentes.

Subimos al altar mayor. En el primer plano junto al altar hay un niño de cada escuela. Ellos al lado del Evangelio. Elías al de la Epístola.

Todos tienen en alto un Crucifijo. El cuadro emociona. Soberbia perspectiva ante la que todo un pueblo ha de arrojarse.

Miramos al Crucifijo, es Jesús exangüe y el corazón nos dice de El:

Ese es el rostro que serena el cielo, Esos los brazos que los astros mueven Esas las llagas del dolor consuelo Ese el costado abierto de do llueven. Deleites a raudales, cual de urna de alabastro y de corales.

En el otro plano del presbiterio está el ayuntamiento. Lo preside el coronel señor Cascajo, el gobernador civil señor Marín y el alcalde señor Sarazá Murcia, acompañado de la nueva Gestora y secretario señor Carretero (D. M.), maceros y portero mayor.

En el mismo lado está la Diputación en pleno con su secretario, dos inspectores de primera enseñanza, la jefe de falange señorita Zamora y la secretaria.

En el otro lado el presidente de la Audiencia señor Escribano, el fiscal, jefe de Estado Mayor, jefes de todos los cuerpos militares, representaciones del Instituto, Seminario, Escuela de Veterinaria, inspectores de primera enseñanza y de Sanidad, Cámaras Agrícola, de Comercio y de la Propiedad Urbana, jefes de orden público, de policía, de la guardia municipal y de asalto y en fin, representación de todos los centros oficiales.

Está también la Junta Diocesana de Acción Católica, con su consiliario.

Una escuadra de guardias de asalto dió la de honor en el altar mayor.

El señor Caiero Alcántara con los señores Moreno Romero y Ogazón de ministros, manifiesta, rindiendo armas la escuadra.

Es un momento de sublimidad que nos hace doblar la cabeza y elevar el corazón más allá de los cielos.

Los niños, de rodillas, presentaron sus armas, y ¡qué armas! A Cristo Crucificado.

Arriba, generosos corazones! Meditad con amor lo que está escrito...

Cristo en la tierra es Rey de las naciones!

Cristo en el cielo es Rey de lo infinito! (nito!)

Allí queda Cristo presente en la Eucaristía.

Son momentos en que no se sabe que es lo que se siente.

Los Crucifijos nos atraen. Recordemos las palabras del Apóstol cuando se exigía a los romanos. Recordemos aquellas palabras en que había de los que fueron llamados a ser imágenes de Cristo y a sufrir sus tormentos y amargura y brotaba del alma el Misereatur ante aquella frase de San Pablo: «¡Ay del cristiano ingrato que en sí no ostente el divino retrato!».

Los luciferianos, los marxistas, no lo querían y por eso proclamando la libertad de la enseñanza, la libertad de Barrabas, lo arrojaron de la escuela buscándolo el ateísmo, la descatolización de la sociedad para lograr así el triunfo de las doctrinas sovieticas.

El Sr. Magistrado sube al púlpito y en un sermón breve, expresa bien a las claras cual fué la intención maldita que tuvieron los que arrancaron a Cristo de la Escuela, que significa el acto que se realizaba hoy y la grandeza del mañana, que viene como base la caridad que emana de las enseñanzas de Cristo en la Cruz. de Cristo que tanto amó a los suyos, que dió por ellos la vida en una cruz.

Terminó el sermón y fué entonces cuando revestido de preste el señor García Gómez, gobernador eclesiástico de la Diócesis, ante el Divino Sacramento bendijo los Crucifijos de las Escuelas que tenían los niños de rodillas y con la cruz en alto.

Se oculta la Majestad Divina. Se oyen sonar los cánticos triunfales. El pueblo en masa canta al Amor de los Amores.

Desde lo alto puede decirse al pueblo de Córdoba, a los enervizados y a los tibios:

No muere Dios, ni su palabra pasa! Lo que su mano en el misterio escribe, es fuego ardiente que a la tierra abrasa, sojuzga al tiempo y en lo eterno vive,

No muere Dios. Gente con figura de persona declaró a Dios la guerra y al nom serviam del moderno Luzbel del marxismo, Dios responde: El vive en lo eterno, en lo infinito y vivirá siempre.

Es tal el alborozo que parece que repican a gloria las campanas. Mudas están porque el deber lo exige, el deber del momento, por la alarma, pero si no el bronconeo son, los corazones que laten apresurados, y en los rostros asoma la emoción de lo sublime, trasciende la alegría de este pueblo.

El pueblo se desborda. Llena el Patio de los Naranjos. En la Puerta del

Perdón presencian el desfile las autoridades.

Preside el coronel Cascajo y el pueblo le saluda con uno de los títulos que todos los cordobeses le conceden, el de salvador de Córdoba, el de general.

Nuestro general Cascajo unánime deseo de este pueblo, cede a la jefe de falange un puesto a su lado. La señorita Carolina Zamora, preside.

Detrás sus compañeras, alguna de ellas secretaria parroquial de acción católica.

A la derecha del coronel está el gobernador eclesiástico. En otros sitios su estado mayor y demás autoridades y representaciones.

En frente el ayuntamiento bajo mazas.

Desfilan las parroquias, primero su cruz y su clero, detrás los niños y niñas de las escuelas de su demarcación. Junto a la cabeza el maestro, en la cabeza el niño o niña portacruz.

La cruz en alto adornada de flores, con la emoción de todos y el coronel y los militares se descubren, el público aplaude y falange saluda con el elegante saludar romano.

El desfile es largo, la emoción creciente.

Se ven ojos nublados y hay quien por no llorar ante este desagravio tan emotivo, muere el pañuelo.

La población escolar ha desfilado por la puerta del Perdón durante el desfile largo rato.

Cierran el desfile los balillas simpáticos.

Se nos van los ojos tras las procesiones que cada parroquia forma con sus escuelas.

Nosotros quisiéramos decir ahora a cada escuela, a cada niño, una estrofa que a mitad del siglo pasado escribió un poeta colombiano:

Acepta, pues, y guarda cual tesoro esta de inmenso amor exigua ofrenda. Exigua? no, de Ofir humilla el oro, es de gloria inmortal divina prenda. es el don más preciado—

—imagen de tu Dios crucificado.

### GOBIERNO MILITAR

A LAS F.L.A.S

En la orden de la plaza de ayer se ordena la urgente incorporación de todos los reclutas del cupo de instrucción del reemplazo de 1935, destinados a cuerpos de esta división, tanto de haberes como cuotas, con arreglo a los decretos de la Junta Nacional de Burgos, publicados con el n.º 29 y orden de 10 de Agosto, efectuándose el llamamiento por conducto de las Casas de reclutas y alcaldes de los pueblos.

Córdoba 29 de Septiembre de 1936. —El Coronel gobernador militar.

DONATIVO

Doña Rosalía Vergara Rodríguez, ha entregado en este Gobierno militar y este lo ha hecho a su vez a la Delegación de Hacienda, 500 pesetas (2.ª entrega que ha hecho), para engrósar la suscripción a favor del ejército.

Al mismo tiempo ha hecho donación de un coche Hudson CO. 1500, al Regimiento de Artillería pesada n.º 1.

Este rasgo que demuestra el patriotismo y desprendimiento en favor del ejército y pueblo salvador de España, merece todas las alabanzas.

Córdoba 29 de Septiembre de 1936. —El gobernador militar.

### Del criminal bombardeo del día 10

### En la techumbre de la Mezquita es ahora hallada una bomba sin explotar

Se recordará que el día 10 del mes que hoy acabó, sufrió Córdoba la última salvajada de la aviación roja. La ciudad, tantas veces herida desde el 31 de Julio, se vió en aquella ocasión, postrera de la serie, bárbaramente maltratada por 6 trimotores de bombardeo escóitados y defendidos por dos caza-aviones. Tan pestilente escuadrilla enturbió la pureza de los aires sérranos y manchó el techo de cobalto de nuestro cielo incompárrable con la figura siniestra de ocho pájaros de la muerte, y lo que es peor; con la torva mirada de una veintena de aviadores,—todavía anónimos por fortuna para ellos,—que tomaron sobre su conciencia el nefando delito de haber quebrado el derecho de más de cien mil personas y de haber puesto de su parte todos los medios de ejecución de un crimen contra la integridad de un monumento prestigio y gloria de la España artística: de la Mezquita singular.

La bomba que esa tarde arrojó sobre el edificio único en el mundo, ha sido descubierta ahora con ocasión de una visita de los dependientes de la Catedral a las techumbres. El proyectil, que por milagro no había explotado, fué hallada sobre el muro que corre sobre la tercera ringüera de columnas que hay a la izquierda de la nave de entrada por el arco de bendiciones, nave de San Eulogio y de San

Esteban protomártir. Había roto el tejado, taladrado la canal de plomo que recoge las aguas pluviales en aquella línea y prodigiosamente había quedado sin explotar en el enrase de los primitivos artesanos. El aviador eligió la parte más antigua de la Mezquita, la de Abderramán I, la de mayor mérito y prestigio para atentar contra su integridad material. La proximidad de un lucernario al sitio donde la bomba quedó detenida acusa el propósito villano de un destrozo irreparable.

Si Dios, que ha hecho su Casa hace siete centurias, de un monumento levantado por religión distinta de la cristiana y que ha permitido que se conserve con el menor detrimento posible durante doce siglos, no inválida con su Divino poder la intención perversa del aviador que arrojó la bomba, su caída velez sobre el duro pavimento de mármol de la Catedral de hoy y la explosión violentísima en un recinto cerrado, hubiese tenido el alcance de un terremoto.

El Cabildo catedralicio, comunicó el hallazgo al Gobierno militar e inmediatamente se dispuso que con toda precaución, la bomba fuese recogida por dos soldados de Ingenieros, en ello especializados, y retirada de nuestro primer edificio histórico y artístico.

Está Pamplona para capitular con el francés, (siempre la nación vecina en nuestro camino!) y es el capitán Inigo quien se opone a la capitulación. Una bomba le quiebra una pierna y la otra resulta mal herida. Seis horas después de herido el capitán Inigo, se rindió el castillo.

Hombre guerrero y valeroso de capitán de ejército se transforma en general de la compañía, la compañía de Jesús, y conduce a los hombres mediante los ejercicios espirituales a conquistar la gloria.

Capitán Inigo que supiste imponer tu voluntad y mandaste siempre con bravura y con acierto, allá en el cielo donde moras, pide al Jesús de tu Compañía la pronta liberación de España, pídelo que nuestros soldados bravos como él, como él alentadores, alcancen esta misma semana la victoria sobre Madrid.

Sé tú, bravo capitán, quien te pongas ante ellos con tu A M D G. y sea para mayor gloria de Dios esta España nueva lograda con el apoyo de Dios por la sangre de su ejército ante cuyas banderas nos rendimos.

El asesinato del general Sanjurjo

Creíamos todos que el general Sanjurjo había muerto a consecuencia de un accidente de aviación y ahora resulta que Galarza, ese marxista que no es ni hombre, declara en una entrevista de «La Humanidad», de Barcelona, que el ilustre general Sanjurjo fué víctima de un atentado preparado por canallas marxistas en Portugal.

Unos masones, entre los cuales se encontraba Galarza, vigilaron el avión que había de volver el general inolvidable, prepararon la avería y el crimen se consumó.

¡Malditos sean esas personas y sus hijos hasta la séptima generación!

¡Malditos todos los marxistas y judíos que se han alzado contra la honradez y caballería de España!

### DEL DÍA

### El Capitán don Inigo

Hay una época en la Historia de España en que la degeneración avanza y la traición triunfa y esa época culmina en el Guadalete. Aquella derrota de nuestra España hay que llorarla por siglos y siglos. La Península española en breve tiempo dejó de serlo. Erán otros los amos del país.

Y fué entonces cuando unos bravos surgieron en Asturias y en Covadonga se puso la primera piedra para la España grande, cuya reconquista había de hacerse palmo a palmo.

Hemos visto en nuestros días cómo el liberalismo ha ido infiltrándose hasta en el espíritu de los buenos y transigiendo, transigiendo, hemos llegado a tal triste estado que fué posible aquel 14 de Abril, de infausta memoria, en que se proclamó la república.

Ese día y ese acto fueron nuestro moderno Guadalete. Han seguido seis años infaustos en los que se declaró delito gritar ¡viva España! pero la oración de los buenos nos preparó nuestra Covadonga y la Covadonga del siglo XX ha sido Navarra.

De la católica Navarra vino el ejército hacia Madrid y en Andalucía tuvimos hombres que como San Eulogio en la época mozárabe, mantuvieron en alto el pendón.

Hemos pensado muchos días, muchas horas en Navarra y nuestro pensamiento se fué hacia el siglo XVI.

Vemos en él la figura de ese egregio capitán don Inigo de Loyola, que deja la vida de la Corte y emprende la de las armas, más acomodada a su espíritu, probado ya en la resistencia de Arévalo.

Don Inigo con dos caballos y 500 escudos en el bolsillo se crea carraz de ir a cualquier parte y cuando Najera se alza en armas contra su drake, D. Inigo se presenta ante la ciudad sublevada y la toma violentamente.

## El Jefe del Estado es Franco

Burgos (oficial).—La Junta de Defensa Nacional ha promulgado el siguiente decreto:

«Decreto número 133.—La Junta de Defensa Nacional, creada por decreto de 24 de Julio de 1936, asumió el mando supremo y los poderes, respondiendo a la apremiante necesidad de atender a la liberación de España. Una vez restablecida ya la normalidad de la vida civil en las provincias rescatadas, y establecido el obligado enlace entre los varios frentes del Ejército que luchó por la salvación de la Patria, a la vez que por la causa de la civilización, se impone un régimen orgánico que responda a la nueva realidad española y prepare con la máxima autoridad su porvenir. Razones de otro linaje señalan la alta conveniencia de concentrar en un solo poder todos aquellos que han de coordinarse y conducirse a la victoria final, estableciendo, consolidando y desarrollando el nuevo Estado español, con las asistencias fervorosas de la nación entera.

En consideración de los anteriores motivos expuestos, y segura de interpretar el verdadero sentimiento nacional, esta Junta, al servicio de España, promulga el siguiente decreto:

Artículo primero.—En cumplimiento del acuerdo adoptado por la Junta de Defensa Nacional, se nombra jefe del Estado español al excelentísimo señor general de División don Francisco Franco Bahamonde, quien asumirá todos los poderes del nuevo Estado.

Artículo segundo.—Se concede asimismo, a dicho señor general el cargo de general en jefe de los Ejércitos de operaciones.

Artículo tercero.—Dicha promulgación será revestida de forma solemne ante las representaciones adecuadas de todos los elementos nacionales que integran este movimiento liberador, y de él se cursarán las oportunas comunicaciones a los Gobiernos extranjeros.

Artículo cuarto.—En el brevísimo lapso hasta la transmisión de poderes, esta Junta de Defensa Nacional, seguirá asumiendo cuantos actualmente ejerce.

Artículo quinto.—Quedan derogadas y sin vigor cuantas disposiciones se opongan a este decreto.

Dado en Burgos a 29 de Septiembre de 1936.

## Córdoba a su Patrona

Suscripción que anualmente abre el DEFENSOR para los cultos a la Patrona de Córdoba y que este año se aplicarán para impetrar su Patronato para el triunfo de la causa de Dios y de la Patria.

Todos los que siguen contribuyen con una peseta.

Suma anterior 1.022'75.

Don Vicente Lombardía Pérez, doña Josefa Díaz López, don Vicente Lombardía Díaz, don Pedro Lombardía Díaz, doña Rafaela Cantalejo Villares, doña María Beltrán Díaz.

Suma y sigue 1.028'75.

## Hacienda

Señalamiento de pagos a las clases pasivas del Estado en el próximo mes de Octubre:

Día 1.º—Remuneratorias, personal en reserva y excedente; día 2, jubilados y haberes del clero; día 3, Montepíos civil y militar; día 5, retirados de Guerra y Marina, ídem extracurriculares y cruces; día 6, pensionistas que perciben sus haberes por zonas no sometidas; día 7, todas las clases sin distinción; día 13, retenciones.

## Apuntes de la toma de Espejo

Salimos de Córdoba, camino de Espejo, para unirnos a la columna que marcha por la carretera de Montilla. En la paz silenciosa de los campos rescatados, bajo este sol que nace, vencedor de la noche tenebrosa, estremecida de horrores, en que la Patria agonizaba, todo es apacible y sereno, todo está impregnado de una sberbia alegría de vida nueva viril, honrada y laboriosa...

España recobra su espíritu inmortal al paso triunfal de nuestros héroes y en las fieras que van dejando a retaguardia, santificadas con su sangre, resurgan, pujantes y bellas, todas las virtudes magníficas de la raza, purificada por el dolor, ennoblecida por el heroísmo y elevada a la categoría de estirpe mitológica en esta gloriosa epopeya que está asombrando al mundo, que inclina, reverente, sus banderas, ante tanta grandeza.

Cruzamos estos campos, dorados por el sol, por los que galoparon fieramente los trágicos jinetes del Apocalipsis... Se trabaja en ellos tranquila, ordenadamente... y hay una inefable expresión de alegre energía y de ilusión neófita en la atezada virilidad de los rostros campesinos... Hombres, mujeres y niños, muestran claramente la insospechada satisfacción de sentirse de nuevo libres, honrados y patriotas, deshecho el engaño y rotas las cadenas que les envilecían y sus manos que no ha mucho se alzaban apretadas en espasmos frenéticos de odio y rencor, a impulsos de una fuerza satánica que les esclavizaba, se abren ahora, amistosas a nuestro paso, en un amplio y señorial saludo romano, nuncio de paz y de añorados, inefables remansos patriarcales.

Fernán Núñez... Por este bello pueblo, de clara prosapia hispana, pasó también la horda asiática y judía, la de los descendientes de los asesinos de Cristo... Y dejó en la apacible quietud de sus calles, la huella sangrienta de su innoble y sádica barbarie... Hay en las pupilas de los bravos muchachos que montan su guardia en el pueblo, una tenue niebla de melancolía, taladrada de chispas ardientes del fuego que cae de sus almas, fuego de fiereza y de patriotismo tenso e inextinguible, encendido en las hogueras trágicas de sus tristes hogares calcinados.

Seguimos nuestra ruta... Montilla... Bella e invencible... Magnífica de honrra y de bravura... Contra cuya alta roca, vigilante, inmovil, no osó lanzarse el oleaje rojo que lamia sus barrios, bajos e inundaba sus campos con turbios remolinos de resaca.

Desde sus débiles parapetos presenciaba, silenciosa y serena, segura del triunfo, las bravas arremetidas de Buruaga contra aquella empinada fíralesza de Espejo, cuyo trágico enigma se recortaba en la lejanía sobre el añil del cielo.

Varios kilómetros más adelante, sabiamente situadas y maravillosamente defendidas, nuestras baterías escalonan su fuego mortífero, asombrosamente dirigido contra el rojo baluarte. Después más adelante aún, el mando, atento a todas las incidencias de la lucha, dominando desde una altura las amplias perspectivas del campo de operaciones... Y a escasos centenares de metros del pueblo en que el traidor Pérez Salas se defiende desesperadamente, nuestros bravos soldados de choque, pegados al terreno, avanzando siempre valiente, resueltamente, sin que el nutrido fuego que se les hace desde el Castillo, por formidable fortaleza que ocupa la cúspide de la pirámide en cuyos lados se apiña, escalonado, el caserío de Espejo, les haga retroceder un paso.

A la derecha, hay una trinchera, que bordea, como un balcón, la altura de una empinada loma, desde la cual, impunemente, se imposibilita nuestro último avance. Desde ella se hace un fuego incesante, terrible, de ametralladora y mortero, que barre el campo que han de recorrer nuestros soldados para entrar en el poblado.

Parte de nuestras baterías colocan en ella sus granadas con una precisión asombrosa, mientras dos trimotores dejan caer sobre el pueblo su mortifera carga de metralla. Espejo desaparece, envuelto en las nebulas de humo negro y denso de las explosiones... De pronto, cesa el fuego y se ve a los nuestros reparar veicemente por la ladera del cerro atrincherado, y a los dos minutos es suya la peligrosa posición... ¡Espejo estaba tomado...! Al poco tiempo, Buruaga, el bravo e inteligente coronel victorioso, entraba por las calles cubiertas de escombros y tomaba posesión en nombre de España del castillo y del pueblo de Espejo; ¡montón de ruinas éste, enrojecidas de sangre y santificadas de martirio...!

Regresamos a Córdoba en la noche magnífica y callada, bajo la luz de plata de la luna y el alto parpadeo de las estrellas... Acurrucado en el fondo del coche, pienso en el horror de esta sangrienta tragedia que viví mos... en el atroz suplicio de estos pueblos mártires, bárbaramente torturados por la inaudita crueldad de las hordas rojas,—en el luto y en la miseria de tantos hogares,—en la tristeza de tantas vidas rotas... en nuestros muertos... ¡en mi muerto querido!..., y unas infinitas ganas de llorar me oprimen el alma y nublan mis ojos...

Però la visión de una España purificada y engrandecida por estos sufrimientos, eleva mi corazón hacia Dios en acción de gracias porque así permite la redención de nuestra Patria, al precio, santificado, de nuestro propio dolor y de nuestra sangre, ¡y mirando al cielo, misterioso y profundo, me parece ver un rostro querido que sonríe, desde su alto puesto de guardia sobre los luceros...!

JUAN J. DE LA COLINA. Córdoba 28 de Septiembre de 1936.

## Gobierno Civil

TELEGRAMA. El Gobernador civil don José Marín, manifiesta a los periodistas el siguiente telegrama que ha recibido de Burgos del General Cabanellas, Presidente de la Junta de Defensa Nacional.

«Ruego V. E. que utilizando radio o prensa local comunique que con motivo ocupación Toledo y también con el de mi fiesta onomástica he recibido numerosos telegramas y cartas de felicitación y que por mis múltiples ocupaciones y aun más por no distraer el telégrafo del servicio Militar tan necesario en estos momentos, no me es posible contestar personalmente a cada uno de los remitentes como sería mi deseo y lo hago por este medio manifestando mi gratitud».

INCORPORACION. El Excmo. Sr. D. Ciriaco Cascajo, gobernador militar de esta plaza, me comunica el siguiente telegrama recibido del Excmo. Sr. General Jefe del Ejército de Operaciones en Andalucía, para que se haga público:

«Ordene urgente incorporación todos los reclutas cupo instrucción reemplazo 1935, destinados a cuerpos esta División, tanto de haberes como cuotas, con arreglo decretos Junta n.º 29 y orden 10 de Agosto, efectuándose llamamiento por conducto Cajas reclutas y alcaldes pueblos».

MUY LAUDABLE. Recibido una atenta carta de los señores Rodríguez Hermanos, en la que me manifiestan que pueden disponer del aceite que necesite la Cocina Económica para las necesidades de su establecimiento durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre próximos y que este aceite será puro de oliva, de clase primera.

Le doy mis más expresivas gracias a los Sres. Rodríguez Hermanos, por tan patriótica acción.

Córdoba 30 de Septiembre de 1936.

—El Gobernador civil, José Marín.

LOS VECINOS DE NUEVA CARTEYA. De orden del Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta plaza, se advierte que todas las personas residentes en esta localidad y que habitualmente tengan su domicilio en Nueva Carteya, deberán presentarse dentro de la brevedad posible en la Comandancia Militar de Cabra, en la inteligencia de que a aquellas personas que no den cumplimiento a esta orden sin causa verdaderamente justificativa, se le aplicarán las sanciones a que haya lugar.

EL PERSONAL DE FERROCARRILES. Hemos de hacer público la generosidad del personal de oficinas y operarios de talleres y cocheras del depósito de ferrocarriles de M. Z. A. Tracción, al adoptar el acuerdo de trabajar diariamente una hora más de su jornada y entregar el importe mensual para las atenciones de la causa salvadora de España.

Al igual, los empleados, encargados y obreros de la Sociedad de Utensilios y Productos Esmaltados (Portucaleña), han acordado ceder, a partir del pasado lunes día 28, media hora diaria de su haber o jornal durante todo el tiempo que sea preciso para la definitiva y completa salvación de la nación hispana.

Por inéxito de este acuerdo, digno de todo aplauso, el obrero y empleado cordobés responde en la medida de sus fuerzas al movimiento salvador de nuestra querida España.

SUSCRIPCION PARA LA COCINA ECONOMICA. Suma anterior, 57.369,80 pesetas.

Don Manuel Rodríguez Calvo, 15.

Don Pedro Gómez Romero (2.ª entrega), 25.

Don Miguel Gómez Jiménez, 50.

Suma hasta hoy, 57.459,80 pesetas.

Los Almacenes Hierro Aragón y las Pañerías Inglesas. Ofrecen la gran oportunidad de una formidable rebaja de precios, a todos sus artículos.

Magisterio. El Rectorado ordena se envíe al gobernador civil relación de cursillistas aprobados del año 1935 por orden de puntuación, para que una vez emitido informe de conducta por dicha autoridad, sea remitido al Rectorado.

LICENCIA. Don Carlos Infante Luengo, maestro de Villanueva del Duque solicita tres meses de licencia sin sueldo.

Almodóvar del Río. Ha quedado constituida la comisión gestora en la forma siguiente:

Alcalde, don Rafael Cañero Ponce, vocales: don José Requena Castilla, don Antonio López Fuentes, don Lázaro Urbano Cantos, don Francisco Sánchez Domínguez, don Juan Camacho Camacho y don Enrique Guzmán Zurita.

En honor de Queipo de Llano y de Cascajo. Suscripción para una medalla con la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús y de San Rafael, al Ilustre General Queipo, y de otra para el no menos ilustre Coronel Cascajo.

Doña Silveria Zurita de Carandell, 5 pesetas.

Sra. viuda de don Victoriano Gómez, 5.

Don José de la Linde, 5.

Doña Luisa Serrano, 5.

Doña Carmen Cúber de Flores, 5.

Doña María Álvarez, 5.

Sra. de Simón, 5.

Don Antonio C. Jiménez, 5.

Don Pedro Sandra Godoy, 5.

Don Francisco Morilla de la Torre, cinco.

Un donante de 3 pesetas.

Dieciséis donantes de 2.

Treinta y siete de 1.

Uno de 0'65.

Doce de 0'50.

Uno de 0'30.

Tres de 0'25.

Uno de 0'20.

A los tejedores. Por el presente se avisa a todos los obreros de oficio tejedor, que se encuentren en la actualidad sin trabajo y quieran obtener ocupación, se presenten en el Parque de Intendencia de esta Plaza, o al Jefe de los Servicios de Intendencia de Antequera, a la mayor brevedad posible.

Sevilla 28 de Septiembre de 1936.

## Fotografía Montilla: Estudio Artístico

Creación de "Foto-Venus", Fotos Oleos y Orias de niños

LAS FOTOS MAS MODERNAS

Málaga. Teléfono 13-47. CORDOBA

**El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

es un poderoso reconstituyente agradable al paladar y muy codiciado por los niños. Ininidad de madres certifican los felices logros contra el Raquitismo, Anemia, Inapetencia y Escrofulismo.

Normaliza el intestino y el hígado, sin causar molestias. Grageas en cajas premedicadas. Fídese en Farmacias.

## Sociedad de Ganaderos

DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Precios de cotización desde el 23 de Septiembre hasta nuevo aviso.

Vaca con hueso, a ptas. 3'60 kilo

Ídem sin hueso 5'10

Falda 3'40

Ternera con hueso 4'20

Ídem sin hueso 5'80

Macío 2'80

# DON ALFONSO CARLOS

El jefe del partido tradicionalista de España, S. M. D. Alfonso Carlos de Borbón, que precedió a D. Jaime, ha sido víctima ayer de un accidente de automóvil en Viena.

Ese atropello le ha costado la vida. Los tradicionalistas de España están de duelo.

De duelo estaban ayer por la muerte del hijo del conde de Caserta, muerto en acción de guerra junto a Eibar.

Los tradicionalistas todos deben esperar las órdenes de la autoridad del partido; respecto al sufragio por ambos.

Recén entré tanto por ellos.

Los simpatizantes y los que son tradicionalistas, pueden firmar su pésame en los plegos de firmas colocados en el cuartel del Requeté (San Pelágo) o en las oficinas del Centro, calle Gondomar.

Tomamos parte en el dolor de estos hermanos nuestros.

## Suscribense al "DEFENSOR"

Diario católico

Ambrosio de Morales núm. 6

## Ejército expedicionario Estado Mayor

Aproximándose el invierno, siendo necesario entregar al soldado prendas de abrigo y habiéndose ofrecido muchos particulares a facilitar mantas y chalecos, se anuncia por la presente que en los Gobiernos cíviles se admitirán, recogerán y clasificarán las prendas que se entreguen con este fin, estimulándose por esto a todos los buenos patriotas para que desprendiéndose de alguna prenda la entreguen para los combatientes que sufren los rigores de la estación en el Frente.

Para los chalecos de punto y mantas son preferibles los colores oscuros, aunque se admitirán de todas formas y colores.

## Para la Aviación

Donativos o recibidos para la Aviación, en la oficina recaudatoria establecida en el Excmo. Ayuntamiento. Don Ángel Fresno Arjona y señora, una pulsera esclava de oro, una cadena de oro, cuatro anillos de oro, un par de pendientes de oro y piedras.

Don Juas Chastang Esteban y familia, cuatro anillos de oro, una pulsera esclava de oro, una cadena de oro con medalla del mismo metal.

Don José Chastang Alvarez, un reloj de oro con tres tapas y esmalte, una pulsera de oro y piedras, cuatro sortijas de oro con piedras y un par de zarcillos de oro.

Don Francisco Castillo Aiguacil, una moneda de oro de 25 pesetas.

Don Alfonso López Baena, 100 pesetas.

Don Nicolás Pérez Jiménez e hijas, dos relojes de oro y una medalla de oro con cadena del mismo metal.

Doña Trinidad y doña Paz Gutiérrez de los Ríos y Enrié, un aderezo compuesto de un collar, una pulsera, un imperdible y un par de pendientes todo de oro y camafeos; otro imperdible de oro y brillantes y un agua marina; un colgante guardapelo de oro y turquesas, un colgante de reloj de caballero, compuesto de tres iniciales; un reloj de señora con tapa de oro, cuatro botones de caballero, dos anillos nupciales de sus padres y otro anillo de oro y turquesas.

## Córdoba Automovillista

DIRECTOR: FRANCISCO QUESADA

Matriculas de automóvil y camiones.—Conductores.—Servicios públicos.—Transferencias de dominio.—Estadísticas.—Reclamaciones.—Defensa de los intereses de los automovillistas.

Oficinas: Morería, 14.—Teléfono 1000.

## La columna de Redondo

La columna del comandante Redondo trae una historia brillantísima.

En la toma de Ronda, en la pacificación de la provincia, en tantos y tantos hechos de armas, han ganado lauros los requetés que manda el comandante Redondo, aquel comandante que abrazamos un día en el mitin que se dió en Sevilla en vispera de las elecciones de Febrero.

Redondo y los suyos están en Córdoba a donde han llegado a las tres de la tarde, desfilando por el centro de la población. Sean bienvenidos.

Su desfile brillante y marcial, fué repetidamente ovacionado por el público.

## Novena a las venerandas Reliquias de los Stos. Mártires de Córdoba

PARROQUIA DE SAN PEDRO Desde el 30 actual al 8 de Octubre, todos los días durante la misa de 8 se va a celebrar en esta parroquia una devota novena, para impetrar del Todopoderoso, por mediación de nuestros Santos Mártires, la pronta y victoriosa terminación de la guerra civil que destruye a España.

A todos los hermanos y hermanas de la Cofradía, así como a los devotos de las Santas Reliquias se suplica la asistencia.

## PELISH MONTILLA AUXILIAR DE MEDICINA Y CIRUGIA

Calle Málaga, núm. 11.—Teléf. 13-47 CORDOBA

## Falange Española de las J. O. N. S.

FLECHAS Como ya se indicó, esta organización tiene el propósito de suministrar el uniforme a todos aquellos de sus afiliados a quienes su situación económica no les permita uniformarse de su particular peculio.

Con este fin se ha iniciado una suscripción, a la que pueden contribuir todos los que quieran cooperar a la noble tarea de preparar una juventud sana y fuerte como la que España necesita.

Advertimos que cada uniforme importa 15 pesetas.

Publicamos hoy la primera lista de donantes.

Don Manuel Danvila, 15 pesetas; don Carlos Sicilia, 15; don Ángel González, 15; don Pedro Menjibar, 15; don Juan Cruz Conde, 15.

Las cantidades para esta suscripción pueden entregarse en las oficinas de Falange Española y en la Delegación de Hacienda.

## Un festival

Para nuestro glorioso Ejército y patrocinado por el salvador de Córdoba el Ilmo. Sr. Coronel D. Ciríaco Cascajo, ha organizado la Empresa A. Cabrera un grandioso festival en el Teatro Duque de Rivas, el cual tendrá lugar el jueves 8 de Octubre a las 7 de la tarde, con la cooperación del cuadro Artístico de la Emisora E. I. A. J. 24, que pondrá en escena una hermosa comedia, presentándose en el mismo otros valiosos elementos de los que daremos detalles.

El ingreso íntegro de esta función será para engrosar la suscripción a favor de nuestros heroicos soldados.

El Teatro estará artísticamente adornado y este festival revestirá caracteres de gran solemnidad.

## F. Berenguer

MÉDICO FORENSE

HOSPITAL PSIQUIÁTRICO

Tiene su consulta de

ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO

Gran Capitán, 6

Consulta de 11 a 6 = Teléfono 23-61

## De Sociedad

Mañana el Santo Ángel, tutelar de España, son los días de los señores Avilés Marín, Baquerizo, Díaz Sánchez, González Muñoz, Suárez Varela, de Tena Martín.

También son los días de don Remigio Abad.

Llegó de Cádiz don Francisco Belmonte G. de Abreu, con su familia.

Rogamos a nuestros corresponsales que en las informaciones que nos envíen se limiten a dar noticias escuetas, absteniéndose en absoluto de hacer comentario alguno.

A las entidades que no sean oficiales hacemos el mismo ruego.

No nos es posible dedicar una columna o más a una sociedad u organismo, por respetable que sea, y dadas las actuales circunstancias.

A todos agradecemos la concesión o lamentaremos no complacerles.

Lo mismo decimos de los que escriben un artículo y con el mismo texto lo envían a todos los periódicos locales.

## MAPPRE

Mutua de Seguros Agrícolas. Delegado provincial Juan Cruz Conde Oficinas mientras duren las presentes circunstancias.

Deanes, 6. — Teléfono 12-22

## Conservatorio Oficial de Música de Córdoba ANUNCIO

CURSO DE 1936-37.—ENSEÑANZAS MUNICIPALES

Por el presente aviso se pone en conocimiento de los alumnos que cursan sus estudios en esta Sección, que pueda abierta la matrícula en la Secretaría de este Centro, durante los días 1 al 30 de Octubre corriente. Córdoba 1.º de Octubre de 1936.—V.º B.º El Director, JUAN JIMÉNEZ ROMÁN.—El Secretario, JOAQUÍN MARTÍNEZ ARIZA.

## Información por radio

Una multa a dos emisoras

El general jefe del Ejército del Norte ha impuesto una multa de cinco mil pesetas a la estación E. A. J. 47, Radio Valladolid, y otra de igual cantidad a la estación de F. E. número 1, por radiar con el carácter de oficiales noticias que no lo son.

Esta emisora fue la que la noche del sábado dió la noticia de la toma de Toledo como oficial y por eso se le sanciona.

## Ascensos

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una disposición para que cabos y sargentos puedan llegar a ser generales por méritos de guerra.

## La laureada

El general Franco ha concedido la cruz laureada de San Fernando al coronel Moscardó, por la brillante defensa del Alcázar.

Colectivamente ha concedido tal distinción a los defensores del Alcázar.

## Desengañados

Bruselas.—Han sido detenidos algunos oficiales que desertaron con el fin de unirse a las fuerzas marxistas españolas y que han podido fugarse de éstas regresando a Bruselas.

Estrechamente interrogados han descubierto las atrocidades y crímenes cometidos por los rojos.

## A los sacerdotes españoles

Burgos.—Su Santidad el Papa ha autorizado a los sacerdotes españoles que residen en territorio dominado por los marxistas para que puedan celebrar la misa, sin revestirse y utilizan como cáiz, un simple vaso de cristal.

## Zeppelin

Río Janeiro.—Ha llegado el dirigible Zeppelin.

## Prieto

Pregunta cada hora Prieto por la situación de Bilbao, demostrando su interés por su familia y nada por la Patria.

## Toledo

Se han consolidado las posiciones. Se sofocan algunos focos de marxistas.

## Málaga

En la provincia de Málaga se han ocupado algunos pueblos.

## Francisco Viguera Zurbano

Corredor Colegiado de Comercio Vaca de Alfaro, 33 (Frente al Banco de España)

## Unión Económica Cordobesa

(ASOCIACION PATRONAL)

Se advierte a los señores comerciantes y al público en general, que a partir del próximo día uno de Octubre, todos los establecimientos permanecerán abiertos de nueve a una de la mañana y de tres a siete de la tarde.

## Noticias

### EL INSTITUTO DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Mañana, 1.º de Octubre, a las once de la mañana, se celebrará en este Instituto la apertura del curso de 1936 a 1937.

### SUSCRIPCION PARA EL SOLDADO

Felicidades al Círculo de la Unión Mercantil, que lleva ya recaudadas 700 pesetas, importe de los donativos, que han hecho un grupo numeroso de sus señores socios, hasta la fecha, a razón de una cuota mensual.

Creemos que en los demás Círculos de la capital, estarán haciendo lo mismo, fomentando tan patriótica suscripción.

### PRODUCTOS

Entrados en la ciudad en el día de ayer:

Pescado, 3.393 kilos; huevos de campaña, 153 docenas; huevo de sierra, 4.385 y carbón vegetal, 4 020 kilos.

### DETENCIONES

Han sido detenidos: José Zamorano Pedraza, José Moral López, Rafael Lucena Sánchez, Fernando García Martínez, Ricardo Ramos Romero, Benito Zafrá Polo, Félix Mesa Tienda y Antonio Aparicio Torres.

### CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Antonio Gutiérrez, de contusiones y José Navarro Tejero, de contusiones en el torax y erosión en la mano derecha.

## Vida religiosa

SANTORAL.—Día 1. San Remigio, obispo y confesor.

La misa es «Statuit» con gloria, segunda oración «a cunctis» y tercera a voluntad.

### JUBILEO

Jubiléo circular de las 40 Horas. En San Miguel.

Santa María de Gracia.—Mas de Octubre consagrado a la Santísima Virgen del Rosario para implorar el triunfo completo del ejército español.

Por la mañana a las seis y media y ocho misa en el altar del Rosario.

Por la tarde a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario con gozos cantados, ejercicios del mes, salve y reserva.

Capuchinos.—Del 26 al 4 de Octubre, novena a San Francisco de Asís. Por la mañana, a las 8, misa cantada. Por la tarde, a las 7, exposición, rosario, letanía cantada, plática y reserva.

Fiesta del Santo Fundador. El día 4 a las nueve misa solemne con pangeirico, por el R. P. Fr. Luis Soto O. P.

Salvador.—Todo el mes de Octubre, a las siete de la tarde, se celebrará la devoción del Santo Rosario con manifiesto.

San Pedro de Alcántara.—En esta Iglesia se harán durante el mes de Octubre a las seis de la tarde solemnes cultos de rogativas para impetrar de la Divina Misericordia el pronto y total triunfo de nuestro Ejército salvador.

El jueves día primero con exposi-

ción de S. D. M., el primer viernes y días festivos exposición mayor, santísimo rosario, actos de desagravios al Sagrado Corazón, salve a la Virgen del Pilar, letanía de los Santos concluyendo con la reserva solemne.

Las Religiosas Franciscanas invitan a las personas piadosas a estos cultos a fin de que con el mayor número de suplicantes, se haga mayor violencia al Deífico Corazón y acelere el día de la deseada paz y cesen todas las profanaciones y ofensas a S. D. M. y España sea eminentemente católica.

## Jefatura de Orden Público

Para conocimiento del pueblo de Córdoba y su provincia, hago constar por medio de la presente nota, que al vecino de esta capital don Francisco de Paula Salinas, le ha sido impuesta por esta Jefatura una multa de 15.000 pesetas, por no ajustarse su proceder y conducta en las actuales circunstancias, al sacrificio y cooperación que todos los buenos españoles están prestando a la causa meritisima y patriótica de nuestro glorioso Ejército, cuya cantidad ha sido distribuida de acuerdo con el Sr. Gobernador Militar de esta Plaza, en la forma siguiente:

- Al Convento de las Capuchinas de esta capital, 2.000 pesetas.
- Al ídem de Santa Marta, 2.000.
- Al Asilo de Nuestra Señora de los Dolores, 2.000.
- Al ídem de Jesús Nazareno, 2.000.
- Hermanitas de San Pedro Alcántara, 2.000.
- Asilo Refugio del Buen Pastor, 2.000.
- Al Convento de la Encarnación, 2.000.
- A la Cocina Económica (segundo donativo), 1.000.
- Total pesetas 15.000.

Realizado esto, que creo un deber de conciencia y estricta justicia, termino como siempre con todas las fuerzas de mi corazón, diciendo ¡Viva España!

El Jefe de Orden Público, Bruno Ibáñez.

## Puente Genil

### FUNCION BENÉFICA

El sábado 26, a las nueve de la noche, se celebró en nuestro hermoso Teatro Circo, solemne función de cine y ópera flamenca a beneficio de las cocinas económicas.

Primeramente se proyectó la hermosa película basada en la obra de igual título de los hermanos Quintero, «El agua en el suelo».

Durante el descanso de esta película, oímos la animada charla del excelentísimo señor General Queipo de Llano, el cual noticioso del acto que se celebraba, dirigió a Puente Genil un saludo cariñoso desde el micrófono.

A continuación el número de ópera flamenca, a cargo de los «ases» Manuel Bedmar (El Seco), Pepita Sevilla y Juan Hierro, acompañados a la guitarra por Manuel Santos y Seco hijo, todos ellos de esta localidad.

Ante un retrato de grandes proporciones del patrón de ésta, Ntro. P. Jesús Nazareno, se cantaron alegres y conmovedoras saetas que hicieron arrancar lágrimas a los concurrentes, y finalmente por la banda municipal se tocó el himno de Falange, que fué coreado por el público con el brazo extendido.

La empresa Cabrera, a más de ceder gratuitamente el teatro, ha tomado de su cuenta la película y todos los gastos de propaganda personal, alumbrado, etc..

### DESFILE

El domingo 27, con motivo de asistir a la Santa misa, se celebró un brillante desfile por estas fuerzas de falange y baillias, recorriendo varias calles de la población con la banda de música al frente, siendo todos muy aplaudidos durante todo el recorrido.

Paco.

Puente Genil 27 Septiembre 1936.

NUESTRO TELÉFONO ES EL

# Habla Queipo de Llano

Comenzó anoche diciendo que Toledo sigue siendo la actualidad del mundo entero que la admira. Toledo no era objetivo militar, ni necesario para la defensa de Madrid, pero el gobierno marxista, que tenía como todos ellos la cualidad de ladrón, quería desvalijar la ciudad. Ha robado todas las joyas de la Catedral y Azaña, Besteiro, Barnés y tantos otros, se han acompañado de personas peritas y han hecho al arte mas daño que le hiciera el ejército francés en la invasión de comienzos del pasado siglo. Del inmortal Greco han robado esos canallas el entierro del conde de Orgaz, joya valiosísima que venderán al extranjero. ¡Ladrones y ladrones!

Habla después Queipo del recibimiento entusiasta que ha hecho Sevilla a los defensores del Alcázar de Toledo. Ensalzó a Sevilla y a sus pueblos que despertaron del sueño horrible en que les sumiera la dominación marxista que ha dejado a los pueblos exhaustos, destruidos. Hasta destruyeron el papel del Estado que robaron ya, que éste en sus manos no valdría nada.

El gobierno rojo no ha querido enterarse aún oficialmente de la toma de Toledo.

Refuta las mentiras del parte del ministerio de Marina que habla de la destrucción en Toledo de un escuadrón de caballería mora, y de otro escuadrón en Aragón. Resulta que no existen tales escuadrones que la emisora roja destruye todos los días.

Había también de cañones que nos han cogido y de aviones que nos han derribado.

Añaden los rojos que una escuadrilla republicana atacó a tres de nuestras y destruyó a tres soberbios aparatos nuestros de fabricación extranjera.

Convengamos en que no ha habido lucha, pero además son tan cobardes que no atacan uno a tres.

Siguen hablando de su éxito en el sector de Sifamo, pero se refirió ayer a ser cuenta de la derrota del coronel Villalba.

Un parte de la Fal de Barcelona tiene tantas mentiras como palabras.

Entre las mentiras figura asegurar que ellos han encontrado medio millón de pesetas en la Catedral de Toledo. En valores o numerario no solo había en joyas y objetos de arte y eso ya lo robaron sus amigos. En Toledo han quedado unos cuarenta marxistas refugiados en un sótano. A estos se les busca con granadas Lafite. Ya se rendirán a fuerza de conflictos.

Había de los éxitos de Alvarez de Vayo en Ginebra, donde ha constituido una asociación de marxistas en pro del gobierno «legítimo» de España.

Alvarez del Vayo es quien al levantarse en Ginebra para hablar vió como tres legítimos diplomáticos de América se levantaban para no oírle.

Radio Barcelona habla de una delrota infligida a una columna nuestra que se dirigía a Vizcaya por Reinosa. Mel andan estos de geografía.

En el frente sur dice el enemigo nos cañonearon, sin resultado, pero no dicen el sitio que puede ser desde Llerena a Granada.

Añaden que después de rechazarnos en Toledo han cortado nuestro avance en Villaluenga y resulta que Villaluenga está de Madrid 20 kilómetros más cerca que Toledo.

El ministro de la Guerra dice que sus milicias se replegaron en Toledo obligadas, pero su retirada fue ordenada y se llevaron todo el material.

El gobierno trajo refuerzos catalanes a Toledo, donde al ser derrotados huyeron a Madrid, las milicias rojas los desarmaron y regresaron a Barcelona.

Se activa febrilmente la defensa de Madrid. Hay líneas de trincheras con fiancos de alambradas de espino artificial, pero como en Maqueda y Talavera las tomarán nuestras tropas.

A Hemos tomado Ondarroa en el frente de Eibar, pronto tomaremos Eibar y en Bilbao escasean los viveres y las municiones.

Han asésinado los marxistas 260 rehenes y si avanzamos sobre la población o la bombardamos, nos amenazan hacer lo mismo con otros 3.000 que tienen.

Un marimacho, más salvaje que la Pasionaria, capitaneando un grupo asaltó un buque, sacó a 30 frailes y los fusiló. Repitió luego la salvajada con otros 85.

Hay en los demás frentes operaciones de preparación, nada más.

En un accidente de automóvil ha muerto el capitán Sediles, tan canalla

y tan degenerado como indicó Queipo en una frase que no repetimos.

Con frase punzante y aludiendo a defectos que no nombramos, dijo Queipo que de Roma dicen se ha fugado de Madrid Azaña, lo que no le extraña porque el miedo es libre.

También se han fugado con pretextos Sánchez Román, Feced y Vinuesa.

Nuestros barcos leales, el «España» y el «Cervera» encontraron en el Estrecho de Gibraltar al pirata «Alcaí Galiano», el que cañoneó el «Cervera», averiándolo, y tuvo que huir a Casablanca, donde según las leyes internacionales debe ser detenido y desarmado, pero no será así.

El «Canarias» echó a pique pasado Gibraltar, al «Almirante Ferrandiz». Un barco francés que presenció el combate recogió a veintitantos marineros rojos. Los restantes recogidos por el «Canarias» se llevaron a Ceuta.

En la provincia de Córdoba intentaron apoderarse los rojos procedentes de Jaén de la aldea de Zamoranos, pero lo estorbó una columna de Priego, que en combinación con otra de Fuente Tójar los derrotó, haciéndoles tres muertos y muchos heridos y aportándose de documentos importantes y de 200 cartuchos de fusil.

Leyó unas cuartillas el capitán Vera, defensor del Alcázar de Toledo que llegó ayer a Sevilla y el general habló de la iniciativa de Talavera de reconstruir el Alcázar de Toledo, para lo que ofrece 250.000 pesetas y el alcalde de Llerena 500 y terminó con esto la audición.

## Ferrocarriles Andaluces

### Aviso

Se pone en conocimiento del público que a partir del día 29 del actual los trenes que circularán desde Córdoba por las líneas de los ferrocarriles Andaluces serán los siguientes:

Tren correo número 510, que sale de Córdoba a las 10 h. 40, llega a Puente Genil a las 12 h. 35, en donde tiene combinación con las estaciones de Moriles, Lucena, Cabra, Doña Mencía, Luque y Baena, a La Roda tiene su llegada a las 13 h. 16, con el enlace para las estaciones de la línea de Osuna y Marchena, hasta Sevilla, y a Bobadilla llega a las 13 h. 57, con enlace para estaciones hasta Granada a donde llega a las 18 h. 25, enlazando también con las estaciones hasta Ronda a donde llega a las 20 h. 7.

Tren correo número 511, que tiene su llegada a Córdoba a las 18 h. 25, afluyendo al mismo en Bobadilla trenes que conducen viajeros desde Granada y Ronda.

Tren omnibus número 2.522, que sale de Córdoba a las 16 h. 18, y llega a Puente Genil a las 18 h. 26.

Tren omnibus n.º 525, que sale de Puente Genil a las 7-20, llega a Córdoba a las 9-10.

Tren correo n.º 710, que sale de Córdoba a las 10-40 y llega a Ecija a las 12-27 y a Marchena a las 13-50, con continuación hasta Cádiz, donde llega a las 19-35.

Tren mensajero n.º 750, que sale de Córdoba a las 7-15 y llega a Ecija a las 9-20 y a Marchena a las 10-45, con continuación hasta Sevilla, donde llega a las 13-10.

Tren correo n.º 711, que sale de Marchena a las 16-40 y llega a Córdoba a las 19-55.

Tren de mercancías, con viajeros, n.º 1773, que sale de Marchena a las 11-25 y llega a Córdoba a las 18-15.

Tren de mercancías, con viajeros, número 1770, que sale de Córdoba a las 19-20 y llega a Ecija a las 22.

Tren de mercancías, con viajeros, número 1771, que sale de Ecija a las 7-20 y llega a Córdoba a las 10-5.

Tren mensajero, núm. 757, que sale de Córdoba a las 7 y llega a Cerro Muriano a las 8-15.

Tren correo, núm. 716, que sale de Cerro Muriano a las 9-20 y llega a Córdoba a las 10-15.

## Tribunales

Juicios para mañana: Sección primera.—La Rambla, por hurto, contra María Antonia Antúnez. Defensor, señor Velasco. Procurador, señor Guerrero.

Córdoba, por lesiones, contra Rafael Rojano Rodríguez. Defensor, señor López de Rozas. Procurador, señor Delgado.

Sección segunda.—Lucena, por robo, contra Domingo Borrego y otro. Defensor, señor Pérez Rico. Procurador, señor Torres.

Cabra, por imprudencia, contra Pedro Gil Trujillo. Defensor, señor Espina. Procurador, señor Torres.

No nos ha sido posible por exceso de original, reproducir íntegra la presentación que en la fiesta del Gran Teatro hizo brillantemente don Juan Correa y de Hoces de los poetas marroquines Fernández Varo y Carlos Orellana.

En su defecto, vamos a publicar íntegra la primera parte de ese trabajo dedicado a ilustres personas a quienes se consagró la fiesta.

## ¡A la orden mi coronel!

¡Con vuestra venia!

Falange Española de las J. O. N. S., se ha vestido hoy de gala para venir a este Teatro a tributar el más fervoroso homenaje de respeto al laureado General Varela, orgullo de España, que por obediencia al mando no puede estar corporalmente presente aunque sí lo estará con el pensamiento, y a Vos, decidido Coronel Cascajo, iniciador de la redención de Córdoba.

Las milicias cordobesas de Falange, dedican a los dos esta fiesta, oración del espíritu y descanso del cuerpo para nuevas luchas; alto en el camino que conduce a la meta en que fulgen escritas nuestras tres afirmaciones fundamentales: ¡Español... Una. ¡Español... Grande. ¡Español... Libre.

¡Bien lo sabe el ilustre General y bien lo sabéis Vos, Coronel Cascajo. Nuestras escuadras se han fundido con vuestras tropas en un abrazo de hermanos, en un esfuerzo único: Recorrer, «arma al brazo y bajo las estrellas», palmo a palmo, toda la tierra española, para arrancar de su tez, las zarzas punzantes del oído, y abrir, luchando y cantando, el hondo surco donde ha de germinar, de ahora en adelante, la paz y el amor.

Estas milicias y estos milicianos, siempre al servicio de España, se rinden hoy, plenos de fervor y de entusiasmo, ante el General Varela, aquí en espíritu presente, y ante Vos, los dos, gloria y prestigio del Ejército, caballeros del honor y de la valentía... Y, Córdoba entera,—aquí representada,—se suma a nuestra pleitesia en esta tarde perfumada, de un otoño, que empieza en el calendario, aunque no en nuestras almas, donde la primavera quiere ser eterna...

Decid al glorioso General,—dos veces laureado sobre el pecho, y mil veces más sobre el cerebro y sobre el corazón,—decid al héroe don José Varela, que ponga junto al recuerdo de tantas acciones notables, de tantos brillantes episodios, de tantas hazañas heroicas, de tanta asombrosa victoria como esmaltan su vida militar, la fragancia de esta tarde cordobesa, de música y de versos, en su honor y en señal de nueva y próxima glorificación de su excelsa persona.

Poned, también Vos, ilustre Coronel Cascajo, ejemplo de decisión y de patriotismo, acreedor de toda la gratitud de Córdoba; poned, junto a vuestras excelentes virtudes de soldado, junto a la convicción, entusiasmo y tenacidad de que os muestra en todos vuestros actos; junto al gesto de aquella tarde memorable... en que os adelantasteis a todo el Ejército español en la generosa empresa de redimir a España, poned, este vibrante homenaje de Falange que os adama y os aplaude.

## Cabra

### LA FALANGE EGABRENSE EN EL MONTE HORQUERA

El domingo por la mañana, se recibieron noticias de que en uno de los cortijos situados en las proximidades del monte Horquera, ya cerca de Nueva-Carteya, grupos de comunistas se dedicaban a saquear fincas y a robar cuantos viveres encontraban.

Hacia el cortijo donde se habían presentado los bandoleros, salieron dos escuadras de falange. Al llegar a la finca, que está dominada por las cumbres del monte, fueron intensamente tiroteados y ante la superioridad numérica del enemigo, se hicieron fuertes en el cortijo de «San Nicolás», desde el que sostuvieron un largo tiroteo. Mientras duraba el fuego, un muchacho pudo salir de la finca y avisar a Cabra lo que ocurría.

Seguidamente, a los pocos minutos, se formó una pequeña columna en tres camiones blindados, integrada por varios números de la guardia civil, varias escuadras de falange y guardia cívica.

En coche ligero iban los jefes militares Sres. Escofet, Roldán Ecija, Calero y jefe de falange señor Guio.

Cerca de la finca donde estaban los falangistas sitiados, sonaron los primeros disparos, hechos desde el punto estratégico de las cumbres, que era necesario tomar forzosamente.

Los muchachos echaron pié a tierra y desplegaron en guerrilla, avanzaron entre un diluvio de balas y con gran entusiasmo y espíritu, coronaron la cumbre y pusieron en fuga al enemigo que, desde allí, les hostilizaba intensamente con fuego de ametralladoras.

Los muchachos que estaban fuertes en el cortijo, se unieron a sus compañeros libertadores y todos emprendieron el regreso a la ciudad.

En esta operación la falange ha recibido su bautismo de sangre. Manolo Moreno Ballesteros, el bravo falangista que desde el primer día viene actuando con tanto entusiasmo, cayó herido de un balazo que le alcanzó el brazo y pierna derecha. Afortunadamente las heridas no ofrecen peligro alguno y dentro de pocos días estará en condiciones de seguir en esta sangrienta cruzada.

Por el domicilio de sus padres los señores de Moreno Molina, director del Banco de España, desfilan sus numerosos amistades, para interesarse por su estado.

Nosotros al grito de ¡Arriba España! deseamos al joven y valiente español un rápido restablecimiento en sus lesiones.

CORRESPONSAL.  
23 de Septiembre de 1939.

## R. E. S. A.

Admite representaciones para CADIZ y su provincia.  
ROSARIO, 21, 3.º CADIZ

## ¿Callos?

En tres días extirpa totalmente CALLOS Y DUREZAS, OJOS DE CALLOS Y JUANETES, el patentado UNGUENTO MAGICO. Rechazad las imitaciones. En farmacias y droguerías, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO. Plaza de San Ildefonso, 5.—MADRID

SOMBREROS, GORRAS, BOINAS Cuchillas de afeitar Pini, fabricación nacional.—CABALLERO, si compra usted esta marca permitirá dar salarios al obrero español y cooperará humanitariamente a la buena marcha y desenvolvimiento de nuestra amada España.—Sombreros Padilla Crespo, Gondomar, 11. Córdoba.

Toda la correspondencia al Director o al Administrador de EL DEFENSOR, diríjase al Apartado 31.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA  
Coloniales por mayor

Almacenes:  
DOCE DE OCTUBRE

PÉREZ GALDOS, 3. Teléfono 1558

DISPERSIA  
DOLOR DE ESTÓMAGO  
ACIDEZ  
VÓMITOS  
NAPETENCIA  
DIARREAS  
DILATACION Y  
ÚLCERA

SAIZ DE CARLOS

PATATAS FRESCAS  
Se venden. Diríjase Llano del Preterio, núm. 3. Almacén de cereales.